

	En Chile no comas nada con las manos. Los modales son muy importantes si quieres que te consideren una persona educada.
	En Dubái bailar en público puede traerte serios problemas porque es considerado como un delito y te pueden llevar a la cárcel.
	Si no quieres ser deportado de los Emiratos Árabes no debes protestar en público, manifestar descontento alguno en público.
	En China no se puede dejar los palillos cruzados sobre la mesa. Esta forma de dejar los palillos es símbolo de «muerte», e incomodará enormemente a las personas que estén a tu alrededor.

Modelo:  En Croacia no hagas esta señal. Si levantas el pulgar, el dedo del medio y el índice al mismo tiempo te pueden tomar por un nacionalista serbio. – Si hubieras hecho esta señal te habrion tomado por un nacionalista serbio.

10.  Lee este texto sobre las diferencias culturales relacionadas con la cortesía. Luego, di si en nuestra cultura se hacen normalmente las cosas que aparecen en la lista de abajo. Puedes comentar cada uno de los elementos en tu cuaderno.

La cortesía

Aunque la cortesía es un elemento presente en todas las culturas del mundo, cuando salimos de nuestro país nos damos cuenta de las diferencias que existen en este aspecto. Vamos a ver algunos.



En España se da menos las gracias que en Estados Unidos. En un bar, por ejemplo, un español no suele dar las gracias al camarero cuando este le sirve una consumación. En Estados Unidos, en cambio, es normal acabar una conversación telefónica diciendo “Gracias por llamar”.



Otro ejemplo: el revisor de los ferrocarriles en Países Bajos intercambia cada día mil gracias con los viajeros al recibir y entregar los billetes. En España, en cambio, los revisores suelen ahorrárselo por completo. Y algo muy curioso: algunas lenguas, como el botswana (lengua indígena

del Sur de África), no tienen fórmulas lingüísticas para agradecer. Lo hacen mediante gestos.

Este tipo de diferencias puede dar lugar a malentendidos de tipo cultural. El comportamiento de los españoles, por ejemplo, puede parecer descortés a holandeses o a americanos, mientras que los españoles pueden pensar que los holandeses y los americanos son exageradamente corteses.

1. Cuando un camarero nos sirve una bebida, damos las gracias.
2. Cuando alguien nos llama por teléfono, le damos las gracias al acabar la conversación.
3. Los revisores de tren, cuando piden los billetes, dicen “por favor” y dan las gracias cuando los devuelven.
4. Cuando una madre le sirve la comida a su hijo, éste le da las gracias.
5. Cuando alguien viene a trabajar a nuestra casa (una “canguero”¹, personal de limpieza, etc.) le damos las gracias cuando se va.

11. Escanea o clicla el código QR. Mira el vídeo y luego di si estas afirmaciones te parecen verdaderas o falsas. Discútelas con tus compañeros si no lo sabes. Compara estas costumbres con las de nuestro país.



Costumbres de boda

1. A la salida de la Iglesia o del Juzgado, los invitados echan arroz a los novios.
2. El novio deberá llevar en el bolsillo tres garbanzos, símbolo de que es él encargado de traer “la comida” a casa.

¹ una “canguero” – suele ser una chica que viene a casa a cuidar a los niños